



Hodlerstrasse 5a, 3011 Berne info@bpa.ch bpa.ch

Berne, le 8 juin 2021

Expéditeur Service de presse du BPA Téléphone +41 31 390 21 21 E-mail medias@bpa.ch Informations medias.bpa.ch

Communiqué de presse

Bateau pneumatique

Port du gilet de sauvetage peu répandu

Avec une situation sanitaire invitant à la pratique des sports d'extérieur, les activités aquatiques seront à nouveau très prisées cet été en Suisse. Les sorties en bateau pneumatique sont de plus en plus en vogue. Un accident peut alors vite gâcher ces moments de plaisir et dans cette situation, le port du gilet de sauvetage peut éviter le pire. Selon un nouveau relevé du BPA, seuls 15% des passagers de ces embarcations portent cependant un tel gilet.

Le nombre de personnes naviguant à bord d'un bateau pneumatique est chaque année important. Le soleil et la situation sanitaire ne devraient pas inverser la tendance cet été. «Ces sorties sont malheureusement souvent abordées comme un simple moment de plaisir entre amis et non pas comme une activité sportive en soi», constate Christoph Müller, expert en sécurité aquatique au BPA.

Quelque 2700 personnes observées

Cette approche se retrouve dans le taux de port du gilet de sauvetage sur ce type d'embarcation. <u>Un vaste relevé effectué l'été dernier par le BPA</u> à une quarantaine d'endroits à travers la Suisse et nouvellement publié a permis de constater que seuls 15% des quelque 2700 personnes naviguant à bord d'un bateau pneumatique portaient un gilet de sauvetage.

Pour Christoph Müller, le gilet de sauvetage peut cependant être comparé à une assurance-vie. «En effet, bien ajusté et pourvu d'un col, il permet, en cas d'accident, de retourner son porteur sur le dos lorsque celui-ci est inconscient, maintenant ainsi sa tête et donc ses voies respiratoires hors de l'eau.» Le gilet de sauvetage peut sauver une vie non seulement lors d'une sortie en bateau pneumatique mais également avec tout autre type d'embarcation, comme un stand-up paddle.

Ne pas attacher les embarcations les unes aux autres

Le port du gilet de sauvetage va de pair avec le respect d'autres recommandations comportementales à adopter lors d'une descente de rivière. Avec la Société suisse de sauvetage (SSS), le BPA conseille de plus aux adeptes d'excursions en bateau pneumatique de ne pas attacher les embarcations les unes aux autres en cas de sorties en groupe et d'attendre d'être de retour sur la berge pour consommer de l'alcool. Il est également fortement recommandé de se renseigner au préalable sur les lieux appropriés d'entrée et de sortie de l'eau.

Nouvelles vidéos sur les réseaux sociaux

Ces conseils ainsi que d'autres recommandations figurent dans une <u>toute nouvelle vidéo</u> produite par le BPA et consacrée aux sorties en bateau pneumatique. Les amateurs de stand-up paddle peuvent quant à eux aussi visionner une <u>vidéo</u> disponible sur les réseaux sociaux. La campagne nationale de prévention des accidents de sport lancée l'an dernier par le BPA consacre également une <u>affiche</u> à la pratique des sports aquatiques.

Le BPA s'engage pour votre sécurité. Centre de compétences depuis 1938, il vise à faire baisser le nombre d'accidents graves en Suisse, grâce à la recherche et aux conseils prodigués. Dans le cadre de son mandat légal, il est actif dans la circulation routière, l'habitat. les loisirs et le sport.